

CASAS INHABITABLES

Los diarios locales han publicado en estos últimos días una denuncia suscrita por no escaso número de vecinos de la travesía de San Simón, manifestando sus temores respecto a lo que pueda ocurrir con motivo de las obras de desmonte que se están llevando a cabo en aquella vía con objeto de construir una fábrica.

En la denuncia a que nos referimos se ha hecho constar que corren inminente peligro de venirse abajo las casas números 1, 3, 5, 7, 9 y 11 de la calle de San Simón ó sea casi toda la fila de edificios situados a la izquierda.

Los colegas locales al dar noticia de la precitada denuncia, han indicado, con sumo acierto, la conveniencia de que el señor arquitecto municipal girara una visita de inspección a fin de enterarse de si los temores que abrigan los vecinos de San Simón tienen ó no fundamento, por más que estamos completamente seguros de que existe el peligro que los denunciante indican.

Para hacer la afirmación que precede, tenemos en cuenta lo endeble que son la mayor parte de las casas de aquellos barrios, su vejez y pésimo estado de conservación, y el gran desmonte que se ha hecho en los terrenos que se destinan al emplazamiento de la nueva fábrica que se trata de instalar en aquella parte de la población.

La visita de inspección del señor arquitecto municipal, en caso de llevarse a cabo, que creemos que sí, debiera de hacerse extensiva a otros barrios de la ciudad en donde existen gran número de casuchas ruinosas y carcomidas, que el día menos pensado pueden dar lugar a accidentes que debieran de preverse con tiempo, no deján solo para cuando las cosas no tengan remedio.

Sirva de escarmiento lo ocurrido hace pocos días con un edificio casi nuevo, cuyo derrumbamiento providencialmente no dió lugar a desgracia alguna.

Por el Rio de la Pila, calle Alta, Maliaño, Calzadas Altas, y otros muchos barrios de Santander existen casas que mutuamente se apoyan unas en otras para soportar el peso de los años; pero estamos seguros de que el día en que una no pueda sostenerse sobre sus débiles cimientos y se venga a tierra, la han de seguir algunas otras que se sostienen en pié por verdadero milagro.

El sistema de remediar las cosas después que ocurran desgracias, no resulta ni siquiera cuando se trata de lo menos previsto; solo lo eventual no se puede prevenir.

Gírese la visita de inspección por el señor arquitecto municipal, y vengán al suelo cuantas casas no ofrezcan la suficiente resistencia para poder ser habitadas.

Emprendiendo una campaña como la que significaría la citada inspección se conseguiría en primer lugar conjurar los peligros que amenazan a algunas docenas de familia, y en segundo que fueran desapareciendo algunas casas que son verdaderos focos de infección.

Ramillete Literario

OTOÑAL

¡Qué triste está todo!
Se extiende a lo lejos
espesa neblina
que cubre los puertos;
del árbol las hojas
cubren los paseos,
cubren la montaña,
los valles, los cerrjos.
¡Qué tristes se quedan
qué tristes los pueblos!
El campo sin flores...
¡Qué triste mi pecho!
Las nubes plomizas
que cubren el cielo
aumentan mis penas,
aumentan mis duelos
y anuncian que pronto
se acerca el invierno.
No tengo alegrías,
tan solo recuerdos
muy tristes y amargos

de mi amor primero
en mi pecho guardo
llegando este tiempo,
y aquellas felices
mañanas que fueron...
con pena en el alma
hoy triste recuerdo.
Ya pasó el verano,
no se oyen gorgeos,
nos trae el otoño
tristezas y duelos.

Trajano Diaz Martin.

La renta de Correos

21.560,544 pesetas

De una revista profesional tomamos los siguientes datos:

21.560,544; tal es la cantidad que por timbre de Correos se ha recaudado en 1902.

Esos millones dicen en favor del movimiento postal más que cuanto pudiéramos decir para demostrarlo.

A pesar de dicha recaudación continuaremos en el presente año con el mismo presupuesto que el pasado, sin embargo de haberse aumentado los servicios.

El servicio postal, cuyo perfeccionamiento debiera constituir una preocupación constante, se encuentra cada vez más desatendido.

En España está el público privado de las grandes ventajas que en todos los países proporciona el Correo a la industria, al comercio, a la prensa y a todos en general.

Carecemos del giro postal que nos facilite el cambio de valores efectivos entre distintos pueblos; carecemos de envío contra reembolsos que tanto facilitan las transacciones comerciales; carecemos del servicio interior de paquetes postales, única excepción en la Unión Universal de Correos.

Triste es pensar que, costando mucho más caro que en cualquier otro país, el Correo español no proporcione al público las ventajas del extranjero; pero con ser esto realmente censurable y justamente irritante, no lo es tanto como saber que por carencia absoluta de personal no pueden atenderse debidamente los servicios existentes.

En todas las principales, en las estafetas, en las ambulancias se despachan los correos como se puede, gracias a un esfuerzo constante de un puñado de empleados pagados misérrimamente, a los que se escatiman unas cuantas pesetas de esos veintidós millones y pico que recauda el Tesoro.

La injusticia es evidente y digna de llamar la atención de las entidades económicas que se preocupan hoy de conseguir del Estado las mejoras de los servicios que exigen las crecientes necesidades de los pueblos modernos a los que todo interesa su vida de relación, deseando tener comunicaciones rápidas, continuas, directas, cómodas y seguras.

NUEVA MONTAÑA

Desde el día 5 del proximo pasado mes de enero, respondiendo los hechos a todos los cálculos y ajustadas las cosas a todas las previsiones, el horno y la fábrica, vienen funcionando con toda regularidad, produciendo lingote excelente, que ya ha comenzado a venderse. Satisfechos del buen resultado que ofrecen los minerales vecinos de que dispone la Sociedad, cuyos analisis y *mezclas* aparecen inmejorables para los propósitos, y por la favorable acogida dispensada por el mercado a sus productos, se está pensando ya en inaugurar la segunda batería de hornos de cok y el alto horno número 2, según y como lo exijan las circunstancias, pues preparados están hace tiempo para funcionar, con lo cual entrara la fábrica en plena actividad, producirá toda ella, y podrá consagrarse principalmente a la explotación de sus propias minas y al cabal aprovechamiento de su Central Eléctrica, pudiendo dedicar a estas empresas toda la atención necesaria, que hasta ahora ha tenido que encaminarse esencialmente hacia los hornos altos, cuya construcción y disposición no podían permitir a los facultativos ocuparse fuera de ellos en otra cosa que en

preparar, como han preparado, las futuras labores de las minas y el próximo funcionamiento de la Central, la cual se inaugurará dentro de muy pocos días estando, como está aquí ya, todo el personal que ha de manejar sus tres motores y dinamos.

Casi seguramente, en el curso de este año comenzará con toda actividad el verdadero laboreo e las minas, en todo su desarrollo, y a la vez, cuando esté ya bien probada la Central Eléctrica, cuya energía se ha de dedicar, por ahora solamente al servicio de la misma fábrica, se instalarán en ella otros tres motores, de 300 caballos cada uno; y como entonces se podrá disponer de mil quinientos caballos, se procederá en seguida a ver cómo se suministra gran parte de la fuerza sobrante hasta los seis mil caballos y más que se utilizarán de los gases de los hornos, a la industria y a la población de Santander toda vez que a tanto se puede atender despues de surtir al ferrocarril de Camargo y al proyectado tranvia eléctrico de Melnedo al Astillero; los cuales, por cierto no han sufrido hasta ahora más retrasos en su ejecución que los propios del largo expediente administrativo.

ESPAÑOLES
DEL SIGLO XIX
VIDART

El sabio y erudito publicista don Luis Vidart nació en Madrid el 27 de agosto de 1832.

Siguió la carrera de las armas, ingresando en el distinguido cuerpo de Artillería.

Después de haber probado suficientemente sus dotes de valor y de pericia, abandonó, dejándose llevar por sus aficiones literarias, el servicio activo, retirándose con los grados de teniente coronel de ejército y comandante de Artillería.

Como escritor alcanzó una reputación envidiable en todos los ramos de la ciencia y del arte, que hubo de cultivar con asiduidad incansable y con profundo criterio.

El nombre de Vidart no podrá menos de ser recordado siempre por ir unido a estudios interesantísimos, referentes a la historia, a la filosofía y a la literatura españolas. Sus notabilísimos libros, folletos y artículos referentes a los *Filósofos españoles*, y a cuestiones cervantistas y colombinas, no menos que sus trabajos técnicos de índole puramente militar y que sus obras poéticas y dramáticas, constituirán siempre un timbre de gloria para su ilustre autor.

En 1873, ocupando la presidencia del Gobierno de la República el insigne catedrático de la Universidad Central don Nicolás Salmerón, Vidart hubo de dirigirla una serie de notabilísimas cartas sobre el servicio militar obligatorio.

Como político Vidart tuvo asiento diferentes veces en los escaños del Congreso y ocupó elevados puestos.

Dejó de existir este notable escritor en Madrid el 9 de septiembre de 1897.

Sección de noticias.

En el tren correo del miércoles, salió para Madrid el Alcalde señor López Dóriga, con objeto de gestionar entre otros asuntos, la pronta aprobación de los nuevos arbitrios sobre el consumo de carbón y sobre las bajadas de aguas.

En la sesión celebrada ayer por el Ayuntamiento se acordó por mayoría de votos insistir en la demanda contencioso-administrativa contra la Real orden que condonó la multa acordada por defraudación de consumos a don Ignacio Laguno.

En Liérganes ha sido robada la casa que en aquel pueblo posee don Norberto Gandarillas, vecino de esta capital.

Los malhechores, para realizar su propósito, saltaron a la huerta y abrieron un agujero al lado de una cerradura de una puerta de entrada a la casa, recorrieron los pesti-

llos y penetraron, llevándose después una docena de latas de conservas de salmón otra lata de carne americana, una docena de botellas de Jerez, una caja de puros, dos relojes de níquel y algunas prendas de ropa blanca, marcadas con las iniciales G. G. y M. G.

En el reconocimiento que se practicó en la casa se encontró un baul roto y los muebles de todas las habitaciones en desorden.

Se desconoce cuando se cometió el robo, pues hacia un mes que la casa estaba deshabitada, no hallándose nadie a su cuidado.

La guardia civil, practica las oportunas diligencias para el descubrimiento de los autores del robo.

Ayer en la sesión celebrada por el Ayuntamiento se dió cuenta de la Real orden que confirma la disposición tomada por el ex-gobernador señor Galán y Castillo sobre la hora para el cierre de los establecimientos.

El miércoles dieron comienzo los trabajos de demolición de las casas números 18 y 20 de la calle de la Blanca.

El dolor de cabeza, neuralgias y jaquecas desaparecen en cinco minutos con la *Hemicranina* del doctor Caldeiro. En farmacias caja 3 pesetas; por 3'50 el autor. Puerta del Sol, 9, Madrid.

Practicando un reconocimiento en el monte del Estado "La Hoz", una pareja de la Guardia civil del puesto de Potes descubrió que habían sido cortados 80 árboles de roble. No pudo conseguirse, a pesar de las gestiones practicadas descubrir quien fuera el autor de la corta.

En el Ayuntamiento de Riotuerto se celebrará el día 15 del próximo mes de marzo la subasta de las obras de construcción de un Mercado, bajo el tipo de 12 695'15 pesetas.

Movimiento del personal ocurrido en los establecimientos de Beneficencia durante el mes de Enero último:

Hospital.—Existían en diciembre, 190 enfermos; ingresaron en enero, 148; fueron baja, por curación, 114; por defunción, 18; quedaron en fin de enero, 124 varones y 82 hembras.—Total, 206.

Casa de Caridad.—Quedaron en diciembre, 362; ingresaron en enero, 6; fueron baja, por reclamación, 6, por defunción, 2; existencia en fin de enero, 193 varones y 167 hembras.—Total, 360.

Casa de Expósitos.—Existían en diciembre, 419; ingresaron en enero, 13; fueron baja, por cumplimiento de la edad reglamentaria, 3; por defunción, 6; quedaron en fin de enero, 208 varones y 215 hembras.—Total; 423.

Manicomio.—Quedaron en diciembre, en el provincial de Valladolid, 87; fueron baja, por curación, 1; por defunción, 2; existencia en fin de enero, 47 varones y 37 hembras.—Total, 84.

Se hallan en tramitación 10 expedientes correspondientes a igual número de dementes asilados en este Hospital provincial para su traslado a aquel manicomio.

En el Instituto-Asilo de San José para epilépticos, fundado en Carabanchel por los excelentísimos señores marqueses de Vallejo, existían y continúan en el mismo, 9 varones.

Anteayer salieron para Madrid, el ingeniero jefe de la primera división de ferrocarriles señor Escalona, y el ingeniero señor Faquineto.

Por la Alcaldía han sido impuestas multas de cincuenta pesetas a dos individuos que blasfemaron en la vía pública.

Cuando se discutieron los presupuestos municipales que rigen en la actualidad, se acordó modificar, aumentándola, la tarifa de exacción de impuestos establecida sobre la circulación de comparsas, carruajes y caballos durante los días de Carnaval.

Las nuevas tarifas son las siguientes:
Derechos de libre circulación durante los

tres días que han de pagar las comparsas, músicas y estudiantinas: 15 pesetas.

Carruajes que estén matriculados en el Ayuntamiento como de lujo, tirados por seis caballos, 40 pesetas.

Tirados por cuatro caballos, 30 pesetas. Tirados por dos, 20 pesetas.

Tirados por uno, 15 pesetas.

Por circular por el Muelle y carretera del Boulevard los coches de plaza, tirados por seis caballos, 25 pesetas.

Tirados por cuatro, 15 pesetas.

Tirados por dos, 7'50 pesetas.

Tirados por uno, 5 pesetas.

Caballo de silla, 10 pesetas.

Anteayer dió comienzo el reparto de papeletas de citación para que los mozos del actual reemplazo asistan el domingo próximo al acto del sorteo, que tendrá lugar en el salón de sesiones del excelentísimo Ayuntamiento.

La recaudación de las contribuciones correspondientes al primer trimestre se verificarán en esta capital en los días 6 al 25 del actual á domicilio, y del 26 al 28 en la oficina del recaudador, Puente, número 1, principal.

Se ha acordado por el Ayuntamiento comparecer ante la Audiencia Territorial en la apelación hecha por doña Amalia Villacampa sobre los terrenos de la Alfonsina.

Ha pedido el pase a situación de reemplazo, el teniente de navío don Ruperto Lopez Benil, que presta sus servicios en el aviso *Urania*.

Con motivo de la ausencia del señor López Dóriga, se ha hecho cargo de la Alcaldía el primer teniente alcalde don José Suárez Quirós.

Desde el día 6 al 28 del actual se procederá al pago de los cupones vencidos el día 1.º de los títulos emitidos por este Ayuntamiento en virtud del empréstito llevado á cabo para la ejecución del plan extraordinario de obras.

Los interesados deberán presentar desde dicho día en la Sección de contabilidad de este Municipio las facturas correspondientes acompañadas de los cupones indicados.

LA SOLANA.—Almacén de vinos de Hilaro Prados, situado en la calle de Daoiz y Velarde, número 15.—Servicio económico á domicilio.

Ha sido inscripto en la matrícula de Bilbao, como gabarra, el vapor *Josefina*, de la matrícula de Santander.

El miércoles por la tarde ocurrió una sensible desgracia cerca de la estación de Castañeda, en la línea del Astillero á Ontaneda.

El tren número 1 arrolló al joven abogado don Jesús Mora, hijo del acaudalado propietario don Leocadio de la Mora.

Parece ser que cuando llegaba el tren citado á unos 300 metros de la estación, el joven Mora salió á la vía en la inmediación de uno de los pasos á nivel, sin que el guardabarrera consiguiera, aunque lo intentó, contener su inexplicable imprudencia.

La locomotora le dió un fuerte golpe con el quitapeses, lanzándole á bastante distancia, y el cuerpo cayó en la cuneta, fuera de la vía, pero con una tremenda conmoción.

El maquinista, apercibido del suceso, paró inmediatamente, siendo recogida la víctima por el personal de la Compañía y algunos vecinos que acudieron, auxiliándole en el acto el médico de la línea don Nicolás Sánchez, que por casualidad iba en el mismo tren, y que le proporcionó los primeros cuidados facultativos utilizando el botiquín que llevaba en el furgón. Pero todo fué inútil: el desgraciado había recibido tan tremendo golpe que falleció media hora después de ocurrido el suceso.

El Ayuntamiento ha acordado denegar la autorización pedida por el contratista de las obras del palacio del Pueblo para variar los materiales de construcción de patios.

El Alcalde de Polanco ha comunicado al señor Gobernador civil que en aquel término municipal no existe ningún caso de viruela.

Según las últimas noticias el Directorio del nuevo partido liberal constituido en esta ciudad, presentará para las próximas elec-

ciones de diputados provinciales un solo candidato, que será don Gregorio Benet, presidente del indicado Directorio.

En Castro Urdiales ha vuelto á aparecer el periódico *Fray Verás* cuyo número 1.º de la segunda época hemos recibido.

El colega viene lanza en ristre para romperla en honor de la candidatura del duque de Santoña, contra sus colegas locales *Ilustración de Castro* y *El Oriente Montañés* que pelean en favor de la del señor Sainz Trápaga.

Anoche se cantó en el teatro la antigua y bonita zarzuela en tres actos *El Furamento*. La concurrencia, como función de moda, fué muy numerosa.

La interpretación resultó muy acertada por parte de la señora Ortega y señorita Gorgé, Rafaela, que escucharon aplausos y por la de los señores Delgado, Gorgé y Senís, que también los escucharon muy nutridos.

Los demás acompañantes bastante aceptables, y los coros y orquesta bien.

Esta noche se representará la preciosa zarzuela en tres actos y siete cuadros *El Milagro de la Virgen*.

Para el domingo próximo prepara la Empresa dos funciones por la tarde y por la noche.

Los vinos de mesa de la marca Pedro DOMÉCQ son los preferidos por su calidad y precio.

A los señores don Pedro San Martín y don Francisco S. González se les ha concedido por el Ayuntamiento el traspaso de propiedad de una sepultura al primero y una urna cineraria al segundo.

La Alcaldía anuncia la subasta de 110 capas de paño azul tricó, con cuello alto ó capucha, para el día 16 del corriente.

Las condiciones se hallan de manifiesto en la Secretaría municipal.

Dicen de Torrelavega que la feria celebrada el domingo último estuvo bastante concurrida tanto en ganados como en compradores.

Hubo mucha venta en reses para el matadero, pagándose á buenos precios.

En el ferrial había una hermosa pareja de vacas holandesas de los señores Saro y Pardo; notabilísimas como productoras de leche.

Los tratantes de Palencia llevaron un vagón de terneras, los valencianos acapararon todo lo que vieron llevando algunas "jatas" de raza mixta, en suizo y holandés.

Los hermanos Vidal, de Bilbao, marcaron de 18 á 20 vacas de las mejores, para leche; por cierto que dichos señores tuvieron la desgracia, según nos dicen, de que al pasar con el ganado por el cruce del ferrocarril de Ontaneda, en el pueblo de Castañeda, un tren les arrolló 4 cabezas cuya pérdida se calcula en unas 2 250 pesetas.

En general, escaseó el ganado de muerte. Se hicieron 666 transacciones.

Don José Pontón ha sido autorizado para variar la sobrefachada de la casa número 10 de la calle de la Compañía.

El nuevo inspector de Sanidad militar de esta región don Luis Oms Mirabell ha tomado posesión de su cargo.

A las ocho de la noche de ayer entró en nuestro puerto la nueva draga de succión, encargada por la Junta de Obras del Puerto, según noticias que ya tienen nuestros lectores.

Con la llegada de este aparato, que hace muchos años teníamos pedido en nuestras columnas, y al fin hemos visto coronados nuestros esfuerzos, y el hermoso tren de dragado que posee la Junta de Obras esperamos se hagan esfuerzos para que la limpia de la bahía sea una verdad y se profundicen los calados en los puntos donde no lo impidan las rocas.

En breve se colocará un farol en la escalinata situada entre las calles de Castelar y Juan de la Cosa, según acuerdo de la Corporación municipal.

Por la Delegación de Hacienda se ha dirigido una circular á los Ayuntamientos de la provincia á fin de que el importe de la cantidad correspondiente al Tesoro de la

Recaudación de consumos del primer trimestre del año actual, ingrese en las cajas del Tesoro durante el mes actual.

Garganta, voz y boca, se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro. En farmacias 1'50 pesetas caja; por 2 las remite el autor. Puerta del Sol, 9, Madrid.

El señor Juez de primera instancia del distrito de la "Inclusa" de Madrid, anuncia la muerte sin testar de doña Rosario Argos y de los Ríos, natural de Hontoria, en esta provincia, y habiéndose presentado reclamando la herencia su sobrina doña Gregoria Isidora Garcia Argos, llama á los que se crean con igual ó mejor derecho para que comparezcan ante dicho juzgado á reclamarla dentro del plazo de treinta días.

Por el Gobierno civil de la provincia se ruega á los señores presidentes de todas las sociedades establecidas en la capital que remitan á dicho Gobierno, á la mayor brevedad posible, el estado de cuentas del último semestre.

En la sesión celebrada por el Ayuntamiento ayer se adjudicaron á don Felipe del Monte las obras del terraplenado y alcantarillado de la calle de Juan de la Cosa, con la baja del uno por 100.

Ayer por la tarde le fueron robados de la percha del basillo á don Juan Sánchez Campo dos gabanes en buen uso.

Este señor habita el primer piso de la casa número 4 de la calle de Velasco, y en esta misma calle se efectuó hace pocos días otro robo por el estilo sin que parecieran los autores del hecho.

Pero ayer, gracias á las pesquisas realizadas por el inspector don Narciso Tomas pudo descubrirse que la autora del robo fué una mujer llamada Maria Gonzalez, que habita en la Albercía y que los había empeñado en el Monte de Piedad en la cantidad de diez pesetas.

¿Teme Vd. por la salud de sus hijos?



Señor GUITART

Barcelona 23 de Noviembre de 1901.

Durante mucho tiempo he sufrido de gran debilidad, con insomnios horribles, pesadez continua, con unos dolores de esos que no se pueden clasificar, inapetencia completa, y desarreglo general de la salud. Aconsejaron de probar la Emulsión Scott y á los pocos días de usarla noté que mis fuerzas se reanimaban, y continuando el tratamiento con regularidad mis dolores desaparecieron, á la par que mi debilidad y los insomnios que tanto me atormentaban. Actualmente he recuperado mi buen apetito y puedo con gusto trabajar, lo que me era imposible hacer antes.

Muy agradecido queda de Vds. S. S. VICENTE GUITART. Paseo San Juan, 269.

Debilidad.—Cualquiera que sea la causa que la produzca, importa atenderla en seguida, si es que en algo se aprecia el beneficio de pasar de la vida con salud. Para evitar los peligros que la debilidad engendra, haced como hizo el señor Guitart: tomad la Emulsión Scott, el más poderoso reconstituyente conocido hasta ahora en España.

La Emulsión Scott cura — las imitaciones y substituciones no curan. — Aparentemente, todo ha sido imitado en la Emulsión Scott, excepto su poder curativo. Exíjase siempre la Emulsión Scott, la que lleva en el envoltorio exterior la marca de fábrica, un hombre llevando á cuestas un gran bacalao. Esta es la marca de garantía del verdadero remedio.

La Emulsión Scott es la más perfecta, agradable y digestible emulsión de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa (poderosos reconstituyentes del sistema sanguíneo, óseo y muscular). De venta en todas las farmacias de España, en frascos envueltos en papel color salmón. Un frasco de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, n.º 427, Barcelona, acompañando 50 céntimos en sellos de correo para franqueo.

Se evita la molestia y peligro de la operación para extraer los callos, usando el Callicida

Escrivá, que se vende á 6 reales el frasco. Su autor, el farmacéutico don J. Escrivá, de Barcelona, (Fernando VII, 7), recibe diariamente cartas y visitas de agradecimiento. 3

BOLS

MADRID	DIA 5
Deuda 4 % interior al contado.	76 60
Id. 5 % amortizable.	97 70
Acciones del Banco de España.	482 00
Compañía de Tabacos.	425 50
Norte de España.	00 00
Obligaciones de Ariza á Valladolid.	00 00
Paris á la vista.	33 25
Londres á la vista.	33 48

COUZACION

DE LAS OPERACIONES VERIFICADAS EN EL DIA DE AYER POR LOS CORREDORES DEL COLEGIO DE ESTA PLAZA

Deuda Interior del 4 por 100 76'15; pesetas nominales 53 700.
Santander 5 de febrero de 1903.

ALGO DE TODO

EMBRIAGURZ DE LOS ANIMALES.

Se observó, hace poco, cerca de Dortmund, que poco tiempo después de haber dado la comida y bebida al ganado, se desarrolló en él una gran agitación.

El propietario que había entrado en el establo para cerciorarse de este extraño fenómeno, asistió al espectáculo verdaderamente cómico que daban caballos y vacas moviéndose sin cesar, saltando y pudiendo apenas sostenerse.

Dichos animales daban gritos extraños; pero el espectáculo que ofrecían los cerdos era todavía más cómico.

Los mayores corrian como enloquecidos, empuñando en rápida carrera; los más jóvenes hacían cabriolas; en una palabra, reinaba la alegría en el establo.

Llamado acto continuo un veterinario, éste pudo convenirse de que se trataba de un caso de embriaguez, producida por el agua que se había dado al ganado para beber.

En una destilería próxima se había roto un depósito que contenía 2.000 litros de alcohol; este líquido había ido á parar en parte al pozo de donde se sacaba el agua para abreviar el ganado.

Pocos días después del tratamiento indicado por el veterinario, todo volvió á quedar en orden.

LAS GOLONDRINAS

Una pareja de golondrinas está cada día, durante dieciséis horas, en movimiento, y transporta en una hora á sus pequeñuelos 20 bocanitos; las dos pasan, en consecuencia, 500 veces al día á su nido. Como cada una transporta cada vez de 10 á 20 insectos, ambas destruyen cotidianamente 6.400 para alimentar á su prole. Por su propia alimentación, una pareja consume 600 moscas, de suerte que una familia de golondrinas destruye más de 7.000 insectos por día, ó sea 210.000 en un mes. Los pequeñuelos consumen, antes que puedan abandonar el nido, 30.000 insectos; el consumo total es entonces de 576.000 durante el verano para una familia de siete golondrinas.

Suponiendo que 100 golondrinas se instalen en una localidad, consumirán, durante el verano, 57 millones de insectos.

Puede verse por estos datos qué importancia reviste la permanencia de estos útiles y hermosos pajaros en la campiña. Los agricultores deben protegerlos, pues son sus más útiles colaboradores.

FRAUDEL POSTAL

Los emigrantes italianos á los Estados Unidos imaginaron un procedimiento muy ingenioso para mantener correspondencia gratuita.

Este procedimiento consistía en cubrir el sello con una ligera capa de cola.

El destinatario lavaba el sello, desapareciendo la capa de cola y con ella el timbre mata-sellos.

Se engomaba de nuevo el sello y se utilizaba así indefinidamente.

Pero los empleados de correos de los Estados Unidos acabaron por descubrir este fraude, y los emigrantes se han visto reducidos á enviar su correspondencia sin franquear.

El destinatario examina el sobre, y por la mancha convenida de estar escrito, deduce que su familia ó amigo, no solo está vivo, sino gozando de buena salud.

Y como es eso solo lo que desea saber, se

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis ó convalescencias, dispepsias, (pereza de digestión) raquitismo, (crecimiento deficiente) y demás afecciones que reconocen por causa un estado de debilidad general se curan pronto tomando el acritado

ELIXIR CALLOL

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del país y extranjeros, se vende en Santander en la acreditada Droguería de los señores Pérez del Molino y Compañía.

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito: Farmacia Callo, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

niega á abonar el franqueo y la carta tiene que volver á su procedencia,

La mayor parte de las 590.000 cartas devueltas por los Estados Unidos á Europa en el último ejercicio, lo han sido por esta razón á Italia.

Despachos telegráficos

Madrid 5

El Consejo de ministros celebrado hoy en Palacio bajo la presidencia del Rey fué muy breve.

El señor Silvela en su discurso-resumen, al tratar de política interior, se ocupó de las huelgas, con referencia á la que presentaba carácter más grave, ó sea la de Reus, manifestó que había mejorado bastante, hasta el extremo de creerse próxima su solución.

Después examinó con algún detenimiento la cuestión de Marruecos, haciendo algunas consideraciones y dando noticia del estado de los sucesos del imperio.

Terminó el señor Silvela dando cuenta de los acuerdos adoptados en el Consejo de ministros celebrado ayer tarde en la presidencia, y fueron sometidos á la regia sanción varios decretos.

El Tribunal gubernativo despachó ayer varios expedientes.

El ex-ministro conservador señor Linares Rivas se halla gravísimo.

El ministro de Hacienda señor Villaverde ha cumplimentado al embajador de Rusia.

Segun se dice están muy adelantadas las negociaciones entre el Banco de España y el Crédito Lionés

Este establecimiento pagara los cupones de la Deuda exterior y todas las partidas que mensualmente le presente el Banco.

El señor Maura salió para Barcelona, en donde se embarcaba para Palma a causa de que su madre se ha agravado.

La Junta electoral de los exministros li-

berales siguió al estudio de varios asuntos

Ha sido firmado por el Rey el decreto relativo a la organización del cuerpo de Escribanos.

En Luanco (Asturias) ha tenido lugar el acto de colocar la primera piedra del nuevo puerto.

Los entierros de los generales Hidalgo y Suárez Vega, han sido verdaderas manifestaciones de duelo,

El señor Silvela se ha encargado interinamente de la cartera de Gobernación.

Ha sido solucionada la huelga de salineros de San Fernando.

Comunican de Paris que segun un telegrama de Sofía ha ocurrido un encuentro entre los macedonios y los revolucionarios turcos, siendo aquéllos rechazados por los rebeldes, con pérdida de 40 muertos.

En el Círculo de Instrucción Comercial ha dado hoy una conferencia el ministro de Gracia y Justicia señor Dato.

El elocuente orador versó sobre el descanso dominical, siendo aplaudidísimo.

El Heraldo niega la eficacia del Sindicato de francos y dice que nadie nota sus ventajas.

VINO de Quina y Hierro
JARABE de GRIMAULT Y Cia
 Preparados con la corteza de quina titulada que sirve para la fabricación de la célebre QUININA de PELLETIER, triunfan de la Anemia, la Clorosis, la Leucorrea, las Irregularidades Menstruales, el Linfatismo y cuantas dolencias dimanan del Empobrecimiento de la Sangre.
 PARIS, 8, rue Vivienne, y todas las Farmacias

VINO DE PEPTONA
ORTEGA

Para convalecientes y personas débiles es el mejor tónico y nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etc.
 Farmacia: León 13.—Laboratorio: Granada, 5, Madrid.

PROBAD EL COGNAC DOMEQ de Santander.

Destilado con vino puro de jerez, es el mejor y único; gran premio. Concurso de analisis.

PARIS 1900

FACTU AS CONSULARES

para Cuba Puerto-Rico y Filipinas para todas las que fueron nuestras colonias. Se venden en la imprenta de este periódico.

Muelle, 8—Santander

BORDADORA

Las señoras que deseen buenos bordados en sus ropas interiores y juegos de cama etc. etc., pueden dirigirse á

MARIA LUISA ROIZ Y RODRIGUEZ

que habita calle de Carbajal, núm. 3, piso 4.º, derecha.

Los precios son más económicos que los que llevan otras bordadoras, tanto en equipos para novias, mantelerías y pañuelos,

Carbajal, 3, 4.º derecha

RESTAURANT EL CANTABRICO

DE PEDRO GOMEZ FERNANDEZ socio gerente que fué de La Villa de Suance Calle Hernan Cortés (Plaza Nueva) PALACIO DEL SEÑOR GARCIA MACHO TELEFONO NUM 2001 COCINA FRANCESA Y ESPAÑOLA COMEDORES AMPLIOS É INDEPENDIENTES Plato del dia: Salmi de perdiz.



INVENTOR DE LOS RENOMBRADOS MEDICAMENTOS CASILE

Los adelantos de la ciencia han logrado que el doctor Casile de Nápoles descubriera los milagrosos medicamentos que curan infaliblemente la tisis en cualquiera de sus periodos y todas las enfermedades del estómago, a la más pequeña manifestación de un resfriado, tos, catarro, bronquitis, gripe, asma (asfoecación), espectoración y de cualquier enfermedad del pecho, tomar inmediatamente las Perlas Casile, que no solo curan infaliblemente estas enfermedades, sino que se tendrá la completa seguridad de no contraer otras mucho más graves. Siguiendo este método se podrá decir no más tisis, Si por descuido no se hubiera seguido este tratamiento y por desgracia cualquier persona se encontrara atacada de tisis no tiene que purarse porque gracias á los constantes estudios hemos podido encontrar los renombrados Confitos Casile que asociados á las Perlas combaten con eficacia la tisis en cualquiera de sus periodos. Después de largas experiencias compusimos el Balsamo Casile (debilidad de estómago), digestiones laboriosas ó difíciles, pirosis ó acedias, inapetencia, gastralgias, dilatación, catarros, úlceras, hiperclorhidria y toda clase de dispepsias haciendo desaparecer al momento los vómitos, ardores y pesadez, sino que se recomienda como indispensable y de necesidad para todos los convalecientes de cualquier enfermedad. Precios de venta: Perlas Casile, 5 ptas. Confitos Casile, 5 ptas., Balsamo Casile, 5 ptas. De venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor Diputación 435, Barcelona. En Santander en la del doctor Crispulo Ordoñez, calle del Martillo.

REGENERADOR DE LA SANGRE

HIERRO DE LERAS

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujos blancos é Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las doncellas, recién casadas y niños delicados.

EN PARIS, 8, Rue Vivienne, y en todas las Farmacias

Antonio del Campo Echeverria PROFESOR MERCANTIL Explica las asignaturas que su carrera comprende.

JARABE Y PASTA DE SAVIA de PINO MARITIMO

DE LAGASSE Preparados con la SAVIA de PINO fresca. Cura Resfriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronqueras, Influenza. PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias

— 461 — Estas palabras hirieron el corazón de Pascual. Palideció horriblemente, y su mano buscó apoyo en el respaldo de una butaca. La de Villemor notó el efecto que el anuncio de su partida producía en el joven, y se sonrió tristemente. —Al menos—añadió tendiendo su mano á Pascual—me iré con la certeza de dejar aquí á un amigo que piense á las veces en la imprudente amazona de los bosques de Verrières. —¡Oh, señora! ¡Jamás os olvidaré! —¡Jamás!.. Mucho decir es eso. ¿Creéis acaso en la eternidad del recuerdo? Y sin afectación se cogió del brazo del joven. Dejando á Melchor hablar con Lesparre de las obras maestras acumuladas en los museos italianos, sacó a Pascual fuera del estudio, y valiéndose de insensibles transiciones, llegó á hablar de si propia, de sus sentimientos, del porvenir. Hizole entender que una gran catástrofe habia emponzoñado su vida, que su corazón estaba muerto; que la felicidad era para ella inac-

— 460 — iba á sufrir una derrota completa, cuando la castellana de Jouy, acompañada de Melchor, apareció en el umbral de la Casa de los Bosques. Al punto Pascual perdió la cabeza, púsose encendido como la grana, y no supo qué decir cuando la de Villemor le reprochó su negligencia; pero esta turbación se disipó pronto, y con el corazón inundado de alegría hizo recorrer su pequeño dominio á la hermosa que le visitaba. Encontraron á Armando Lesparre instalado en su estudio y ocupado en retratar á su adorada Cecilia. La joven agradó profundamente á la de Villemor, por su dulzura, por su rubia belleza y por la expresión cándida y pura de sus grandes ojos azules. La obra del pintor provocó su entusiasmo, y le rogó que la retratase á ella también. Armando aceptó con gusto y la pidió día para dar comienzo á las sesiones. —No podrán ser muchas—dijo la de Villemor—pues antes de quince días habremos salido de Jouy, acaso para siempre.

— 457 — el día y volvieron á Jouy, un poco humillados y descontentos. —¡Bien os lo habia dicho yo!—dijo Baluzot, viéndoles las caras que traian al entrar en su cuarto para comunicarle el estéril resultado de sus pesquisas. —¡Paciential—añadió.—Concededme quince ó veinte dias de plazo, y entonces proseguiremos la partida. Cuando al día siguiente, á eso de las dos, Pascual Riboire se presentó en el castillo de Jouy, encontró á la de Villemor tan graciosa y encantadora como la vez primera; pero también mas inquieta, nerviosa y triste. Dibujábase la intranquilidad en su mirada, y el insomnio habia dejado sus huellas impresas en el hermoso rostro de la joven. Pascual notó que habia más amargura en sus palabras, más desdén por la vida y mayor severidad en sus juicios. Clarita estaba desolada y lloraba sin consuelo. Refirió, entre soñolozos, que unos bandidos habian matado á su perro Muske, por la noche

VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más enérgicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

EL RABIOSO DOLOR DE MUELAS CARIADAS

Su único y sorprendente remedio al minuto y sin riesgo EL AIBAF SERDNA

(Anagrama de ANDRÉS Y FABIÁ, farmacéutico premiado de Valencia)

Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito destruyendo al propio tiempo la fetidez que la carie comunica al aliento.

Este remedio no es un preventivo como lo son todos los elixires que se anuncian sino que combate y vence en el acto á esos dolores, que parece que van á agotar los horrores del sufrimiento.

De venta en Santander, farmacia de Calvo y Plaza, calle de la Blanca y principales de la ciudad á 2 pesetas bote.

JARABE DE RÁBANO YODADO

de GRIMAULT Y Cia

Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiescorbútico y del aceite de hígado de bacalao, para combatir el linfatismo, el usagre, las erupciones de la piel en los niños pálidos, enclenques y delicados, para resolver las glándulas del cuello y reanimar el apetito.

8, rue Vivienne, PARIS, y en todas las Farmacias



A. CHARLES LAMBERT

DEPÓSITO GENERAL:

Calle Aragón 402, BARCELONA.

Descubrimiento importantísimo

El eminente doctor Charles Lambert, de París, después de un profundo estudio sobre las enfermedades esocíficas y de las vías urinarias, ha encontrado el medio de curarlas radicalmente, no solo sin hacer uso del mercurio, sino que combate las enfermedades contra las por el uso de dicha substancia. El tratamiento es sencillísimo y las fórmulas son puramente vegetales, pues en su composición solo entran yerbas medicinales de la India. Estas fórmulas las presenta en las formas siguientes: Las Píldoras Charles Lambert, que curan todas las enfermedades de las vías urinarias, tanto en el hombre como en la mujer.

La Inyección Charles Lambert, que debe de usarse al mismo tiempo que las Píldoras, para que la curación sea más radical y pronta.

El Elixir Charles Lambert es un gran medicamento para la completa destrucción de todo bacilo infeccioso. Con su uso se purifica la sangre impura, dejándola en su estado normal, libre de todo virus, dando salud e inmunidad para evitar la reproducción de tan terrible enfermedad. Este Elixir debe de tomarse como complemento del tratamiento, una vez que la enfermedad urinaria haya desaparecido.

Precio de las Píldoras, pesetas, 4'30. La Inyección, 3'80, y el Elixir, 3'80. De venta en Santander en la farmacia del Doctor Crispulo Ordoñez, calle del Martillo. Para cualquier duda que se presente consúltese por escrito al inventor, calle Aragón, 402, Barcelona.



Inofensivo, suprime el Copáiba, la Cubeba y las inyecciones. Cura los flujos en

48 HORAS

Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga; Cistitis del cuello, Catarro de la vejiga, Hematuria. Cada Cápsula lleva el nombre MIDY

PARIS, 8, rue Vivienne, y en las principales Farmacias.



ZOMOTERAPIA

EL ZOMOL PLASMA MUSCULAR (Jugo de carne desecado)

PREPARADO EN FRIO, encierra los preciosos elementos reconstituyentes de la carne cruda. Prescrito en la TUBERCULOSIS, la NEURASTENIA,

la CLOROSIS, la ANEMIA, la CONVALESCENCIA, etc.

Tres cucharaditas de café de Zomol representan EL JUGO DE 200 GRAMOS DE CARNE CRUDA.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

ANTÍDOTO SOBERANO de las enfermedades biliosas, es el PURGANTE de ANDRÉS Y FABIÁ

Farmacéutico premiado de Valencia

Corrige inmediatamente:

- Inapetencias, Acideces,
- Náuseas, Indigestiones,
- Afecciones nerviosas, Irregularidades del ménstruo,
- Vaidos, Vómitos,
- Estreñimiento dolores de cabeza, y otros padecimientos de estómago

Se emplea también como simple purgante, por ser agradable al paladar, suave y rápido en su efecto. De venta en Santander, farmacia de Calvo y Plaza, calle de la Blanca y principales de la ciudad á 2 pesetas caja.

PEDRO DOMECCO

Cosechero, Almacenista y Extractor de Vinos

JEREZ DE LA FRONTERA

CASA FUNDADA EN 1730

Autorizada para el uso de las armas reales por Real Orden de 18 de Octubre de 1824

Destilador de Aguardiente puro de vino, estilo COGNAC FINE HAMPAGNE

MARCAS: Una, Dos y Tres cepas, y Extra

Pedid especialmente

— COGNAC DE PEDRO DOMECCO —

en todos los cafés, casinos, círculos, fondas, hoteles y restaurants, existiendo las etiquetas UNA, DOS, TRES CEPAS, EXTRA y FUNDADOR, con su escudo de armas.

en el parque. Trajéronlo sangrando, rígido; por más que su amita le hubo llamado repetidas veces, él no se movió; habíalo acariciado mucho, mucho, pero él no la lamó la mano. Entonces los jardineros cavaron un hoyo en el parque y enterraron á Musko. Mamá le había dicho que no volvería ya; pero ella lloraría tanto, que Dios se lo enviaría seguramente otra vez.

Pascual empleó toda su elocuencia para calmar tan gran dolor; mas solo pudo lograrlo á medias, cuando apareció inopinadamente Perico, que había pedido como favor especial el acompañar á su amo al castillo, queriendo—decía—dar las gracias, á su modo, á la linda señorita y á la hermosa señora, por los regalos que le habían hecho.

Avanzó el mozuelo torpemente, sacó de un taleguillo blanco un pájaro rojo, y lleno de emoción presentósele á Clara.

El pájaro comenzó por erizar sus plumas, batió las alas, dió algunos saltitos, y luego de un tirón dijo la famosa frase que tanto trabajo

le costó á Perico el obtener sin ridículos aditamentos: "Buenos días, Clara; ¿cómo estás, linda señorita?"

Sorprendida, no dando crédito á sus oídos, la niña miraba al loro, que tranquilamente se alisaba las plumas con el pico. A una excitación de Perico, el pájaro repitió la frase.

Esta vez Clara palmoteó llena de alegría y se apoderó del pájaro. El pobre Musko estaba olvidado.

Aquel día Pascual salió del castillo completamente desesperado. La realidad no iba tan allá como sus ilusiones. Su loca imaginación había recorrido varias etapas, y la de Villemor, que estuvo en todo encantadora y aun afectuosa, parecióle á él desdeñosa y fría. Mortificóse mucho, y cual un niño grande, púsose de hocico y juró que no le verían más por el castillo.

Pascual cumplió su juramento durante todo el día siguiente. Al otro libróse en su espíritu encarnizada lucha entre su voluntad y el ardiente deseo de ver y hablar á la de Villemor, de respirar junto á ella. La voluntad de Pascual

cesible, y que resignada, había hecho el sacrificio de su existencia, no aceptando de la pasión más que lo que derivaba del sentimiento maternal. Pero su corazón estaba ampliamente abierto á la amistad y ofrecíale á Pascual ser su amiga leal y franca.

Aceptólo Pascual, suspirando; mas sus esfuerzos por ocultar su dolor fueron impotentes, y la de Villemor comprendió que la amaba ardentemente, por lo cual, sintióse conmovida y apenada. Disimuló, no obstante, con cuidado sus impresiones, y púsose á hablar de Melchor, su único amigo—con Pascual al presente—pero amigo antiguo, hermano de leche, cuya alma recta solo conocía la fidelidad y la abnegación. En circunstancias penosísimas Melchor había sido el único sostén, el único defensor de ella, que le consagró en cambio eterno agradecimiento. El era quien corría con todos sus negocios, administraba su fortuna y acababa de rescatar una gran porción de terreno que su familia poseyera en otro tiempo al Sud de Italia, Allá, no lejos del Golfo de Nápoles, ante las